

PRESENTACION

La presente Miscelánea recoge veintitrés escritos sobre Biblia y Oriente. Esto justificaría suficientemente el título de la obra que ahora presentamos. Pero existe además otra razón importante. Esta Miscelánea desea ser un homenaje a una Institución que desde su fundación hasta nuestros días ha tenido como objetivo prioritario los estudios bíblicos y orientales.

Dada la amplitud y la variedad de los temas tratados, hemos creído oportuno clasificarlos en tres apartados. El primero comprende diez estudios sobre el *Antiguo Testamento*. Están dispuestos siguiendo el orden de los libros de la Biblia hebrea, a los que hacen referencia, salvo dos artículos más generales que debido a su carácter metodológico y teológico se han colocado respectivamente al principio y al final de la sección. El segundo apartado engloba dos trabajos de *literatura intertestamentaria* y cuatro de *Nuevo Testamento*, ordenados con un criterio análogo a los anteriores. La tercera y última parte, la menos homogénea ciertamente, recoge *temas varios*, si bien todos ellos relacionados con la Biblia y Oriente. Esta serie de colaboraciones va precedida de un prólogo de Mons. Romero de Lema, fundador de la Casa de Santiago, y de una introducción del Dr. Trebolle Barrera, Director actual de la Casa.

Escritos de Biblia y Oriente se publica contemporáneamente como un número extraordinario de la Revista *Salmanticensis*, órgano de expresión de la Facultad de Teología de la Universidad Pontificia de Salamanca, a la que está afiliado el Instituto Español Bíblico y Arqueológico de Jerusalén, y como un libro independiente.

RAFAEL AGUIRRE
FELIX GARCIA LOPEZ